

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el pago quincenal
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA.
EN MADRID 1'50 PTAS. AL MES, 15 AL AÑO.
PROVINCIAS, TRIM. 5, AÑO, 18; PORTUAL, 8 TRIM.
Y 30 AÑO; ULTR. Y EXTR. 12 TRIM. Y 45 AÑO.
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICION:
MADRID, FACTOR, NÚM. 5

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de la correspondencia.
UNA PESETA LÍNEA
se reciben exclusivamente en esta admi-
nistracion y en las oficinas de la Sociedad
General de Anuncios, Cármen, 18, piso 1.
PRECIO DE LA VENTA POR MAYO
UNA PESETA 30 NÚMS

AÑO XL. NÚM. 1433

TERCERA EDICION

Madrid, Lunes 22 de Julio de 1889

DE LA NOCHE

OFICINAS: FACTOR. 5

RELOJERÍA GINEBRINA Y JOYERÍA 15, PUERTA DEL SOL, 15

La casa mejor surtida y que más barato vende en toda España. Tiene un variadísimo surtido en toda clase de relojes de precisión, así como en bisutería y joyería. En oro de ley con ricas pedrerías, como brillantes, perlas finas, rubíes, esmeraldas, zafiros, etc., etc., y a precios mucho más ventajosos que en las fábricas. Venta permanente en calladas del Monte de Piedad de París. Nota: No confundir esta casa de confianza con los charlatanes.

PEARS SOAP PERFUMERÍA INGLESA. Carrera de San Jerónimo, 3.

GRANDES TALLERES DE SASTRERÍA
DE J. PITTARD et FILS, DE PARÍS.
Véase el anuncio en 4.ª plana.

ESTANDO EL CUERPO SUDANDO, UN VASO DE
Lagua puede producir diarrea que podría degenerar
en cólera. ¿Se quiere evitar? Bébese el agua mezclada
con una copa de J. PUM!

EXPOSICION DE PARIS GUÍA ILUSTRADA DE LA EXPOSICION indispensable a todos los que visitan ó la han visitado: 250 pesetas en todas las librerías.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA.

La Gaceta de hoy publica las disposiciones siguientes:

HACIENDA.—Real orden desestimando la solicitud de Juan Gonzalez Bernal, en la que pretende que no se admita ni sustancie en vía gubernativa ninguna reclamación que se relacione con las transmisiones de tres censos verticales a su favor y confirmando el acuerdo apelado de la delegación de Hacienda de Toledo.

GOBERNACION.—Real orden resolviendo que el propietario de los baños de Sousa y Caldeñosa viene obligado a suministrar gratuitamente el agua mineral-medicinal a todos los vecinos de Verín que lo reclamen en forma.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales órdenes sobre provisiones de varios registros de la Propiedad.

Del EXTRANJERO hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros corresponsales los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París, 21.

El vapor correo *Isla de Panay* ha salido hoy de este puerto.

Paris, 21.

Los periódicos boulangieristas publican un manifiesto firmado por Boulanger, Dillon y Rochefort, calificándolo de documento digno y energético.

Hacen grandes elogios del desprecio con que el general Boulanger y sus amigos tratan al gobierno.

Crean que el triunfo del general en las próximas elecciones generales (diputaciones provinciales) será aun mayor del que se esperaba, y que la victoria de Boulanger en las elecciones generales, demostrará al gobierno la fuerza poderosa del partido boulangierista.

La prensa ministerial dice que el manifiesto es un desahogo del jefe de los boulangieristas, y que el fallo del Alto Tribunal, y el resultado definitivo de ambas elecciones (la de consejeros y las generales) pondrán de manifiesto el verdadero estado del partido que aspira a la dictadura, y colocará a cada uno en el sitio que le corresponda.

Londres, 21.

Segun telegramas de Atenas se considera inminente una revolución.
Grandes partidas de campesinos musulmanos

alluyen diariamente sobre las pequeñas ciudades del litoral en la provincia de Rethymno, entablado graves polémicas con los cristianos, viniendo a menudo a las manos.

Los cristianos incendiaron una ciudad musulmana, en la provincia de Epiros, causando este hecho grandísima indignación.
Los árabes están muy sobrecitados porque los cristianos emplean todo género de violencia para impedir la emigración de musulmanes de pequeños pueblos a las grandes ciudades.

En una de las muchas peleas que ocurren diariamente, han resultado tres musulmanes y un cristiano muertos, y varios heridos de uno y otro bando.

Los telegramas añaden que el reciente discurso pronunciado por lord Salisbury, es considerado como una excitación dirigida a los habitantes de la isla de Creta.

Acercos de la declaración del Sr. Cánovas en el proceso formado al señor conde de Benomar, publicó anoche *La Epoca* el siguiente suelto nota:

«Ha recibido, en efecto, el Sr. Cánovas del Castillo la cédula de citación correspondiente para que preste declaración en la causa que se sigue, a instancia del señor ministro de Estado, contra el señor conde de Benomar. Y ha persistido, no como con dudosa buena fe dicen los periódicos que ahora piden tantos respetos para la justicia histórica por ellos escarnecida, en negarse a «concurrir» al llamamiento del juez, sino en hacerle presente que lo que sabe en este asunto concierne por su condición de presidente del Consejo de ministros, y como se trata de una Memoria «reservada» según expuso, sin que nadie le contradijera, en la última sesión del Congreso, necesita previamente la autorización del gobierno de S. M., y mientras no se le conceda, claro es que el Sr. Cánovas, respetando profundamente a los tribunales, pero no menos a las leyes, acudirá al llamamiento del juez, mas no podrá revelar nada de lo que entiende que constituye un secreto para todos menos para él, por tratarse de cuestiones en que había entendido como primer ministro del rey Alfonso XII.»

El jefe del partido conservador no se niega, conviene repetir, para que la pérdida de ciertos periódicos cese, ni a recibir en su domicilio al juez instructor, ni a ir al de éste, si así le place; a lo que se niega, con derecho indiscutible, es a faltar a sus obligaciones como jefe que fué del gobierno, y a impedir que el artículo 47 de la ley de Enjuiciamiento criminal sea letra muerta. Este le exige de declarar, por tratarse de un secreto que solo conoce por razón del cargo ejercido, y no será el quien lo olvide.

Si como indica un periódico, se le forzase para proceder de otro modo, entonces el señor Cánovas se amparará en su inmunidad de diputado, y en sesión pública ó en sesión secreta, ante el gobierno ó ante una comisión parlamentaria, en la forma que se quiera, discutirá la cuestión y demostrará cuán correcta, prudente y legal es su conducta.»

Telegramas TAURINOS:

Marsella, 21 (7'45 t.).

Los toros navarros, buenos. Taravilla y su cuadrilla han obtenido muchos aplausos.—*Valverde.*

Mont-de-Marsan, 21 (8'40 n.).

Los toros navarros de Lizaso han dado bastante juego. Pepete entusiasmó al público, que le hizo grandes regalos. La cuadrilla, bien.—*Luis.*

Valladolid, 21 (8 n.).

Buenos los toros de Carreras: caballos muertos, siete. El Boto, superior; recibió la oreja del tercero. Fatiga, bien en su último toro.—*Pepe.*

Huelva 21, (8'50 n.).

Se ha inaugurado la plaza con una buena

corrida y un lleno completo. Letri, tres toros muertos de tres estocadas.—*Pepe.*

Durante el segundo trimestre del corriente año se han concedido cruces de la orden civil de Beneficencia, a los señores D. Faustino Gil Redrado, D. Antonio Terol y Maluenda, D. Adela Soler Abellán de Cándido, D. Cristobalina Auriolas Villamil, D. Ignacio Rodríguez García, don Eduardo Verdegay, D. Angel Pinedo Suso, D. Félix Hilario Rodríguez, D. Juan Bastero Lerga, D. Francisco Torralba Mendizábal, D. José Pareja Muriel, don Anacleto Angulo, D. Cándido Angulo Ibañez, D. Macario Lopez de Arcante, D. Lucas Tolosano, D. José Gastés y Carbó, D. Camilo Lillo Torres, D. Domingo Derqui Dalman, D. Miguel Naval Franco y D. Rafael Terol y Maluenda.

SE HAN PUBLICADO:

Anuario oficial estadístico de las aguas minerales de España. Comisión de redacción: don Marcial Taboada de la Riva, D. Leopoldo Martínez Reguera, D. Amos Calderón y Martínez, D. Ramon Lloré de Gamboa y D. Eduardo Moreno Zancudo, médicos-directores, por oposición, de establecimientos balnearios. Tomo V, 1888. Publicado por la dirección general de Beneficencia y Sanidad.

—El colegio provincial de Sordo-mudos y de ciegos de Sevilla en la Exposición Universal de París de 1889. Memoria relativa a su historia, organización, régimen y estado actual, y catálogo de los objetos que remite a dicha exposición, por D. Antonio Pichardo y Casado, director del espresado establecimiento.
—*Prontuario legislativo del administrador de fincas*, por D. Alejandro de la Torre, libro que resume cuanto se ha legislado sobre propiedad, y por lo tanto los empleados de ayuntamientos, arquitectos y curiales han de hallar facilitada para la gestión de los asuntos que continuamente se les presentan en todas las provincias.

Alguien ha dicho ayer que el Sr. Romero Paz había salido para San Sebastian con objeto de saludar al Sr. Abascal.

Es inexacto. El alcalde interino de Magdalena estuvo anoche en la verbenas de la Magdalena largo rato, conversando con los concejales del distrito, algunos diputados provinciales y muchos amigos.

En la calle del Meson de Paredes, a eso de las diez, dos individuos desconocidos consiguieron, por medio de un engaño, apoderarse de cien pesetas y un reloj de plata con cadena del mismo metal, propiedad de Francisco Escríba.

Para verificarlo le pidieron cambio de dos billetes de trescientos pesos cada uno y el reloj, quedando en llevar lo restante a un sitio determinado.

Una vez convenido esto, se marcharon los cacos, dejando los billetes en manos del timado, que se encontró con dos anuncios de *El Progreso Mercantil*.

De provincias ha recibido esta madrugada LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA las siguientes noticias TELEGRÁFICAS:

Zaragoza, 21 (8'30 n.).

Por telegrafo.—Se ha reunido el consejo federal de la region aragonesa, habiendo tomado, segun se dice, importantes acuerdos para la organizacion interior del partido y ante las eventualidades que

puedan ocurrir. Tambien ha acordado reiterar su inquebrantable adhesion al señor Pi y Margall, y manifestarle el deseo del consejo de que la coalicion de la prensa sirva de preliminar a la de los dos partidos para conseguir pronto los fines que todos los republicanos anhelan.

La sesion ha durado cuatro horas, habiendo presidido el Sr. Asensio.—*Fondevila.*

La verbenas de la Magdalena que habiamos anunciado se verificó anoche con una importancia tal, que nadie hubiera llegado a sospechar.

Desde el anochecer era tanta la concurrencia en la calle de Hortaleza que se hacia imposible el tránsito de carruajes.

Comenzaba la fiesta popular en la entrada de la calle del Arco de Santa Maria donde se habia colocado un arco de ramaje, en cuyos centros y extremos campeaban las armas de Madrid en vistosos escudos.

Los vecinos de esta calle, hasta ia de Pelayo, habian engalanado sus balcones con colgaduras, faroles de colores, multitud de arcos de ramaje y bombas a la veneciana, que ofrecian fantástico aspecto. El Mercado de Pelayo estaba esplendor de faroles, banderas y escudos, presentando un magnífico golpe vista. Dentro de él habiase colocado un piano manubrio á cuyo compas bailaban alegres parejas.

La calle de Pelayo desde el encuentro de la del Arco de Santa Maria hasta la de la Travesía de San Mateo, estaba ideal por su adorno y por el buen gusto que presidia en el de sus tiendas y balcones. En dicho trayecto habia cinco arcos de ramaje de diferentes formas, todos con banderolas y gallardetes y con profusion de luces. La animacion de la espresada calle era indescriptible.

Todas las jóvenes lucian ricos mantones de Manila y ballaban al compas de orquestas y bandas.

Muchos vecinos habian hecho competencia sobre quien adornaria mejor sus balcones y con papel unos, y con flores otros, se habian hecho arañas y adornos a cual más brillantes.

En el trozo de la calle comprendido entre las de Hortaleza y Pelayo por la de Gravina, habia formado un arco de ramaje y una combinacion de cascarnones de huevo en número extraordinario, colocados de balcon a balcon que producia un mejor efecto.

En todo el espacio referido de la calle de Pelayo los vecinos habian puesto su empeño en decorar a cual mejor su casa, y en combinacion unos con otros hacer guirnaldas, coronas, arañas y adornos y colocarlos en grueso alambre de parte a parte de la calle.

En la calle de Hortaleza los vecinos colgaron sus balcones, y algunos comercios construyeron arcos frente a sus residencias, llamando especialmente la atencion las casas situadas frente al colegio de San Anton y la fuente llamada de Gaisagos, que estaba gallardamente ornada con banderas y faroles a la veneciana y sobre ella un espléndido escudo con las armas de España.

Frente a la calle de Santa Brígida se habia puesto un circuito de faroles a la veneciana del mejor aspecto, y en un cuarto tercero frente a aquella, un vecino habia formado una decoracion preciosa.

A las nueve de la noche subieron por la calle de Hortaleza, en direccion a la de Sagasta, las bandas del Hospicio y San Bernardino, llevando tras sí un gentío tal que hizo imposible la circulacion de carruajes y travías.

Seguramente pasaban de 60000 almas las que en las inmediaciones de la Fábrica de Tapices presenciaban los fuegos artificiales.

En el ca. on del Municipio hallábase gran número de señoras é invitados, no dándose punto de reposo el teniente de alcalde Sr. Chávarri en obsequiar á todos con su proverbial galantería.

El Sr. Romero Paz ha asistido tambien a la verbenas gran rato, presenciando tan magnífico espectáculo, felicitando al dicho teniente de alcalde y a los vecinos organizadores de la fiesta, por haber sido la primera de este género de las que en Madrid se celebran.

En la calle de San Opropio se habia formado un baile campestre en el que circulaba gran número de parejas.

En el atrio de la iglesia de la Magdalena estaba instalada una charanga de cazadores, y en un templete inmediato a la caseta municipal la banda de San Bernardino.

El señor gobernador ha asistido tambien al popular espectáculo a las doce de la noche.

A las tres de la mañana no habia ocurrido afortunadamente suceso alguno desagradable. Solo se habia estraviado un niño de tres años que fué recogido en la casa municipal.

Tambien en la calle de Pelayo, en el mercado del mismo nombre, hubo alguna leve turbación por disputas balades; pero ninguna turbó la alegría y expansion que como pocas veces han tenido los vecinos del distrito del Hospicio. Satisfecho puede estar y muy mucho el teniente alcalde del distrito Sr. Chávarri, pues á su principal iniciativa se debe el éxito grandísimo de esta fiesta popular del barrio de San Anton, que ha resultado con gran esplendidez y con no poco parecido á las veladas de Andalucía, tan recordadas en libros y folletos.

A la madrugada nos retirabamos de las inmediaciones de la verbenas, donde continuaba reinando grande animacion.

Hoy y mañana continuará la fiesta.

En la funcion anunciada para esta noche en el circo de Price, figuran entre otros, numeros notables la gran batuda americana en la que toman parte 10 de los más distinguidos saltadores de la compañía; dadas las condiciones y nombres de algunos artistas del elegante coliseo de la plaza del Rey, merecera verse este número.

Mañana llegará a Córdoba el poeta Zorrilla que hoy ha debido salir de Granada. Dentro de pocos dias estará de regreso en Madrid.

En el mes próximo inaugurarán la plaza de toros de Oviedo Frascuelo y Lagartijo.

El gobernador de Zaragoza, ha prohibido la celebracion de todo espectáculo taurino a los pueblos de la provincia que no han satisfecho sus haberes a los maestros de escuela.

Los consejos federales de las regiones, se reunirán en las respectivas capitales durante la semana actual, para continuar la organizacion del partido.

Se ha verificado en Caspe (Aragon), una manifestacion pidiendo auxilios para conllevar las malas cosechas que viene sufriendo aquel pais.

Todos los personajes políticos que han salido de Madrid hasta ahora, han hecho el ofrecimiento al despedirse de sus amigos de que no pensaban hacer discursos en el interregno; en *meeting*, ni en banquetes.

A LAS CUATRO DE LA TARDE:

En la sacristía de la antigua colegiata de Graus (Barbastro) se han encontrado algunos ejemplares de monedas, todas de cobre, acuñadas solo por un lado, y hasta

Conrado no pudo contener su fogoso instinto, y se avanzó a sus pistolas.

—¡No tires!—se apresuró a decir mi padre con voz trémula, que solo nosotros podiamos oír:—¡no tires!... dos de esos hombres son hermanos vuestros.

A estas frases, que helaron la sangre en nuestras venas, siguió una descarga horrible. El llano estuvo iluminado por un momento.

—¡Huid!—gritó mi padre con acento que descubria su desesperacion, y dándonos el ejemplo partió al escape de su caballo.

Un grito desgarrador de agonía hirió nuestros oídos.

Era que el caballo de mi padre, al cruzar la plazoleta, habia aplastado al indio, que estaba tendido á orillas del arroyuelo.

Conrado huyó tambien, lanzando una imprecacion, y yo me dejé conducir por mi caballo, que espantado por la detonacion de las armas de fuego y animado por mis espuelas, retrocedió velozmente por el mismo camino que habiamos llevado antes.

Así terminó aquella triste jornada. Seis dias despues entraba yo en Montevideo.

Fué el primero en acudir á la cita de mi padre.

Conrado llegó a los diez dias. Referirte ahora lo que en aquel tiempo sufrimos me seria imposible.

Mi padre tardó más de dos meses en reunirse con nosotros.

—¿Qué le sucedió en todo este tiempo? Hé aquí lo que todavia es para mí un misterio.

Lo que sí puedo decirte es que cuando le vimos llegar apenas le conocimos. Venia flaco, hambriento, estenuado.

Su rostro revelaba padecimientos que a Conrado y a mí, sin saber cuáles fuesen, nos hacian estremecer.

A los tres dias, por orden de mi padre, nos embarcamos con direccion a España.

Nuestros recursos eran muy escasos. Estaban reducidos a lo que Conrado y yo habiamos librado en nuestra huida.

Mi padre no tenia dinero alguno. De cuanto habia llevado en su caballo no conservaba más que tres ó cuatro alhajas de valor, que las vendimos al arribar á España.

Ya en este pais, mi padre, que nos prohibió absolutamente que hablásemos de los sucesos pasados, nos dijo que por su gusto no se estableceria en ninguna poblacion; que estaba seguro de ser sorprendido en cualquier pueblo donde se detuviera, y que, en su concepto, era lo mejor someterse á una vida errante que fuera la expiacion de sus faltas.

—Pero esta determinacion, hijos míos—nos decía,—no os debe alcanzar a vosotros. Sois jóvenes; de nada habéis gozado en este mundo, y no es justo que por mí os condenéis al género de vida que yo estoy precisado a adoptar. Nada puedo daros, pero tenéis una educacion que fácilmente os abrirá paso en la sociedad a que estais destinado a vivir.

En este punto fueron vanos sus consejos y sus súplicas.

Conrado y yo nos obstinamos en seguirle á

todas partes y juramos en sus manos no abandonarle nunca.

Así lo hicimos, María. Mi padre murió en el campo, entre los brazos de Conrado y los míos, á muy corta distancia de la ciudad en que naciste.

Y hasta este escondido lugar nos ha perseguido la saña de nuestros implacables hermanos.

Ese don Miguel, que sorprendió tu corazón, que fué el delator mio, que intentó asesinaros á ti y á Conrado, y que últimamente ha muerto á bordo del *Neptuno*, ese es uno de los encarnizados enemigos de mi padre, que hoy nos persiguen con el mismo ó mayor empeño que en la época en que por primera vez visité el pais á que felizmente hemos arribado.

En este pais se encierran las memorias de mi padre; aquí están guardados los misterios de su existencia, que tanto anhelo conocer; juzga tú ahora si tengo razon para decir que es Dios quien ha impulsado nuestra nave, y que sus altos designios, y no la casualidad, son los que hasta aquí nos han conducido.

—¡Nos veremos en adelante libres de ese rencor insaciable, causa de todas nuestras desventuras?

—¿Qué sé yo, María!

Conrado, que á la muerte del supuesto don Miguel recogió con su cartera el diario de su odiosa persecucion, ha puesto en nuestras manos algunos hilos de la horrible trama urdida contra nuestro padre y contra nosotros.

Por esos apuntes hemos descubierto la parte que tú no conocias de la historia de tus amores con D. Miguel.

Es verdad que sin las hojas de ese Diario, habiamos ya sorprendido en el falso comisionista á uno de nuestros hermanos: tal era la semejanza que entre Conrado y él existia, semejanza que tú misma tuviste ocasion de advertir.

—¡Oh! muchas veces, padre mio. Y seguramente no me equivocó si afirmo que al perfecto parecido que se notaba entre mi tío y don Miguel, se debieron las primeras simpatias que éste logró inspirarme.

—Por fin Dios se se haya apiadado de su alma: fué cruel con nosotros; pero nuestros corazones le han perdonado. Librenos el cielo de los hombres de su raza, que tan despiadados se muestran con nosotros.

En aquel momento acudió Conrado á reunirse con el extranjero y María, y extendiendo su brazo y señalando el interior del pais que sus ojos contemplaba, exclamó:

—¡Hé ahí el teatro de nuestras primeras desgracias!

—¡Si, hermano mio—repuso el extranjero:—¡quiera Dios alejar de nuestras cabezas la expiacion de culpas que no hemos cometido!

XIII.

Nueva separacion.

—Gracias á la verídica relacion del naufragio del bergantín—prosiguió Roque—no hubo entorpecimiento alguno á la hora de desembarcar los pasajeros del quecha, cuyos

Y á pesar de tantas precauciones, mis enemigos lograron descubrir nuestra morada.

Un dia supe que estábamos a punto de ser victimas de sus inicuas maquinaciones y me convencí de que seria inútil cuanto proyectara para evitar aquella persecucion, si no me resolvía á salir de Inglaterra sin revelar mis planes ni á vosotros, hijos míos, sino en el momento de emprender nuestra fuga.

Entonces me decidí á hacer este largo viaje, en la seguridad de que América nos ofreciera un asilo de todo el mundo ignorado.

Por desgracia, mis deseos no se cumplieron.

Ayer recibí por el correo un fidedigno y prudente aviso que ha desbaratado todas mis ilusiones.

Nuestros enemigos están aquí, á un paso de nosotros, y vienen con el objeto de realizar la terrible venganza que en Londres no pudieron conseguir.

—¡Oh, padre mio!—exclamó Conrado,—démeme usted luchar con ellos; yo castigaré la soberbia de esos grandes señores y libraré á usted de los peligros que le amenazan. Tengo fuerzas para luchar con todos ellos, y no du de usted que los vencerá mi brazo, por demas experimentado en el ejercicio de las armas.

No me niegue usted el placer de que sea yo quien le libre de tan temerarios enemigos.

—Es imposible, Conrado. Yo te agradezco tus buenos deseos y el ardor que muestras por defenderme; pero tan distante estoy de aceptar en este asunto tus servicios, que por el contrario, lo que quiero es que respetes á nuestros perseguidores como me respetas á mí, como respetas á tu hermano. Si algun dia, hijo mio, nuestra mala estrella te pone cerca de esos hombres atrevidos que han jurado nuestra muerte, huye de ellos, huye sin cargarles mal alguno, aunque te llamen cobarde; desprecia sus insultos y si preciso fuese, deja que te hieran, pero no levantes tu brazo contra ellos; no les causes el menor mal; porque de otra suerte tu impiedad seria castigada con la maldicion de Dios y con la mia.

Habia tal solemnidad en el acento de mi padre, que Conrado y yo bajamos confusos nuestras cabezas, sin atrevernos á proferir una sola palabra.

Permanecimos un rato silenciosos, y luego nuestro padre añadió:

—Todo está dispuesto para alejarnos esta noche de la capital. Vamos á internarnos en el pais hasta encontrar un parage seguro, aunque hayamos de vivir en el desierto. He mandado disponer buenos caballos y entento con un guía de toda confianza, que en su calidad de indigena sabrá conducirnos por las veredas menos conocidas y que más prontamente nos separen de estos sitios.

Ahora debemos tomar toda clase de precauciones para que no vayamos, huyendo de un peligro, á dar con otro tal vez mayor.

Si nos dirigiéramos á alguno de los puertos del Rio de la Plata, positivamente no tardariamos en vernos descubiertos.

Es necesario, pues, buscar más seguro asilo en un punto distante del interior, que sea de los menos frecuentados. ¿Dónde irémos? ¿Dónde iremos? He aquí lo que en este in-

tante no puedo resolver. Desconozco el pais, pero tengo noticia de sus peligros. Habitan en él tribus salvajes de indios que no perdonan al europeo que cae en sus manos.

Las relaciones comerciales con los pueblos de la costa son poco frecuentes y se hacen con dificultad; no será, pues extraño, que suframos privaciones á las que ni vosotros ni yo estamos acostumbrados; pero esto lo llevareis con paciencia por mí, que haré padezco viéndolos sujetos por mi sola culpa á esta vida errante á que nos hallamos condenados.

—Todo, todo lo sufriremos con gusto, siempre que los tres vivamos bajo un mismo techo—exclamé yo.

—¡Ah! si, hijo mio; siempre viviremos juntos. Si así no fuera, ¿para qué queria yo esta existencia miserable?

Aquella noche, montados en tres excelentes caballos, salimos de la capital que tenemos á la vista.

Nuestro guía era un indio y cabaigaba tambien en otro buen caballo, que cargó además con la parte de nuestros equipajes que no se habia podido acomodar en la grupa de los nuestros.

Mi padre llevaba en el suyo la caja que ya habiamos visto una vez en Londres, y que, á nuestro juicio debia contener objetos de gran peso. Esta caja á nadie la quiso confiar, y aun la colocó por sí mismo entre los pequeños bultos que depositó en su maleta, sin permitir que nadie la tocara.

Nuestro viaje comenzó sin contratiempo alguno.

Caminamos toda la noche, y al amanecer nos hallabamos á diez leguas de distancia de Buenos-Aires.

La mañana la dedicamos al descanso, y á la una del dia emprendimos de nuevo nuestro camino, sin que nos ocurriese ni la menor novedad.

A la caída de la tarde entramos en un espeso bosque cuya extension no podia medirse á la simple vista.

Nuestro guía nos condujo por una estrecha vereda, que ofrecia mil dificultades al paso de nuestras cabalgaduras, y marchando detrás de nosotros tardó poco en dormirse.

Conrado caminaba á vanguardia, yo le seguia, detrás viene nuestro padre y el indio formaba la retaguardia de esta pequeña caravana.

Yo no sé por qué, á medida que nos internabamos en aquel bosque, sentia oprimirse mi corazón.

Mi padre no experimentaba temor de ningún género; la más perfecta tranquilidad se reflejaba en su sereno rostro, y aun hubiera podido decirse que le complacian la espesura que por todas partes nos rodeaba, y la oscuridad de la noche, que comenzaba á envolvernos.

Eran tan gigantescos y frondosos los árboles del bosque y tan alta y apret

hora desconocidas. interesantes para los católicos por su procedencia, pues todas corresponden al antiguo condado de Urgel, además de ejemplares de Balaguer y Urcel, conocidos anteriormente, se han encontrado monedas del valle de Aneó, de Pobla de Segur, de Salas y de Escaldés, y algunas otras cuya procedencia no se ha presentado todavía. La moneda del valle de Aneó tiene el Águila imperial de dos cabezas, y al rededor esta leyenda: Diner de la val de aneo. La de Sort, una S grande, dentro de esta inscripción: Diner de Sort. Uno de estos ejemplares ofrece reminiscencias góticas. La de Pobla de Segur trae una planta con tres flores, y al rededor la siguiente inscripción: Pobla de Segur. La de Salas ostenta también el águila imperial de dos cabezas, circuida por estas palabras: Villa de Salas. Las acuñaciones de Urgel tienen en el centro una puerta de la ciudad y esta leyenda: Ciutat Urgellica.

La descripción de estas interesantes monedas las ha enviado el señor de Passo y Ruata, correspondiente de la Academia de la Historia, a esta corporación para su informe.

Ha salido para Alicante el exministro de la Gobernación D. Eleuterio Maisonave.

Ha quedado satisfactoriamente zanjado por medio de un acta, el lance pendiente entre los directores de La Crónica, de Guadalajara y la Revista de Montes y Plantíos, de esta corte.

Con motivo de las fiestas que empezaron el día 24, la afluencia de forasteros a Santiago es muy grande, firmando en primer término muchas familias distinguidas de Madrid y gran número de capitalistas gallegos y asturianos.

El programa de las fiestas es muy variado, figurando en él los tradicionales gigantes y cabezudos, visperas solemnes en la Catedral, fuegos artificiales, cohetes filarmónicos, iluminaciones, globos, solemnes funciones religiosas en las que oficiará de pontifical el señor arzobispo, recorriendo las naves de la basílica la procesión mitrada con la sagrada reliquia del apostol, en tanto que en el coro se entona el antiquísimo canto de la Edad Media llamado de las chirimías y cruzará el espacio el celebre botafumeiro. Durante los siguientes días continuará la feria, celebrándose certámenes musicales y literarios, encuestas, exposición de trabajos artísticos, carreras de caballos, serenatas y bailes.

El ingeniero o jefe de la construcción del túnel de Argentera, ha participado a la dirección de Obras públicas, que se ha verificada el encuentro de las galerías del pozo cuarto y boca salida del túnel, con igual éxito que en la perforación del pozo tercero y de entrada.

Quedan por perforar 875 metros, creyéndose que la terminación del túnel se verificará antes del plazo del contrato.

Los nuevos maestros propuestos para cubrir las escuelas públicas de niños, vacantes en esta corte, tratan de celebrar una reunión a fin de acordar el mejor y más respetuoso medio de reclamar a quien corresponda el sueldo que se les debe señalar, haciendo desaparecer la frase rebuñada, que con ninguna autoridad han convenido.

Durante las vacaciones, se encargará de la jurisdicción de las Ordenes militares, el ministro del mismo D. Felipe Morales Sotillo.

El ministro de España en Río-Janeiro, Sr. Delavati, se halla en Madrid, en uso de real licencia.

Por haberse agravado la enfermedad de D. Francisco Lozano Muñoz, cónsul de España en Tánger, ha sido nombrado pa-

ra desempeñar aquel cargo interinamente, D. Manuel Barrios, vicecónsul en Tetuan.

Al capellan segundo del regimiento de Luchana, D. Rafael Pla y Puigrest, se le ha concedido a su instancia que pase a situación de supernumerario sin sueldo, por un año, para que pueda aceptar el cargo de coadjutor de la parroquia de Hostalrich, en Gerona.

Se ha descubierto un fobó en la sacristía de la iglesia parroquial del Buen Suceso.

Según parece, uno de los monaguillos ha desaparecido en compañía de dos calices de bastante valor, destinados al culto de aquella iglesia.

El Sr. Aguilera ha dado las órdenes oportunas para aviguar el paradero de esta rata de sacristías, y a estas horas es casi seguro que está en poder de la autoridad.

HAN FALLECIDO:

En Córdoba D. José Hernán Vazquez. En Valencia la señora condesa de Alobatera. En Gijón D. José de la Parra Aguilera. En Barcelona D. Francisco Pelayo Briz. En Jerez D. Francisco Revueltas y D. Miguel Solís. En Coruña doña Blasa Fernandez Sanchez y doña Antonia Rosado. En Bilbao D. José Manuel Cruceta.

Según datos recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Santander, San Sebastián y Bilbao.

Faltan datos de Almería, Cádiz, Huesca y Tenerife.

La temperatura máxima a las nueve de la mañana fué de 31°8 grados en Alicante, y la mínima de 16°4 en Santiago.

Con motivo de ser los cumpleaños de la reina, S. A. la infanta Eulalia tuvo ayer en Panticosa una brillante recepción, a la que concurrieron el elemento militar representado por el capitán general de Aragón Sr. Moreno del Villar, los generales Azcárraga y Gamir y 21 oficiales y jefes; y el elemento civil, ofreciendo sus respetos los señores marqués de Casa-Laiglesia, el Sr. Tenorio, el diputado señor Ibarra, el ex-diputado Sr. Parella, los señores conde del Asalto, Espeleta y Lutzuriaga, alcalde de San Sebastián, marqués de Comillas y muchos más hasta 50.

Después fueron recibidas las señoras en número considerable.

También estuvieron los magistrados señores Ortega, Orejon y Peñalva; y del clero general los escolapios padre Manuel y el señor cura párroco de Panticosa.

El estado de S. A. es muy satisfactorio.

Ayer tarde ingresó en la cárcel Modelo por disposición del juez del Este, D. Antonio López Peláez, de veintinueve años, empleado, por hallarse procesado por el delito de injuria y calumnia a consecuencia de unos artículos publicados en un periódico que se tituló La Voz de España, y del cual fué redactor.

Por iniciativa de D. Matías López, presidente del comité de España en la Exposición de París, se acaba de instalar en frente del pabellón de España un puesto destinado a la venta de periódicos españoles.

Estos se venderán al precio que marquen sus administraciones respectivas, y el sobrante, en unión del importe de los vendidos, quedará a disposición de las empresas.

Las fajas de los paquetes deben ir así: «France».—Exposición universal.—Paquillo español.—Quay d'Orsay.—París.

El Consejo del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Salamanca ha aprobado el plano para construir un edificio propio en la plazuela de los Menores. Para ello se solicitará la protección del

gobierno, corporaciones y particulares. Se hará una emisión de acciones. El acuerdo ha causado entusiasmo.

Uno de nuestros compañeros de redacción, que actualmente se halla en París, nos comunica noticias sumamente halagüeñas para la industria española por el éxito alcanzado con sus productos en la Exposición universal. Ya están terminadas las calificaciones de los jurados, habiendo obtenido España un número de premios, de medallas y de menciones honoríficas muy superior al que obtuvo en el óctavo aniversario de 1878.

Aparte de nuestros indiscutibles adelantos en estos últimos diez años, débese en gran parte el brillante éxito de España en la Exposición de París a la incansable actividad del delegado de las Cámaras de Comercio, Sr. D. Matías López, que ha puesto al servicio de su patriótica e importantísima misión su bien probada inteligencia y su inmensa fortuna, pues solo un hombre tan rico y tan desprendido como el Sr. López, ha podido, supliendo grandes sumas, presentar lujosamente las secciones españolas, no contando más que con las quinientas mil pesetas facilitadas por el Estado.

El Sr. López puede hallar pagados sus generosos desvelos y los sinsabores y amarguras que sus gestiones le han proporcionado con el éxito de España, y con las grandes pruebas de consideración y de respeto que obtiene en París por parte del gobierno francés y de todas las corporaciones.

DE PROVINCIAS ha recibido hoy LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA las siguientes noticias particulares y TELEGRAMAS:

Baeza, 21. La siega de los trigos está casi para terminar y estos son los que mejor rendimiento dan este año. La cosecha de habas es malísima; la de garbanzos y demás semillas mala y la de cebada menos que mediana.

Anoche tuvo lugar en el Circolo de Artesanos el primero de los conciertos que se proponen dar en este verano. El magnífico jardín de la casa que dicha sociedad ocupa, propiedad de la señora marquesa de San Miguel de la Vega, así como el grandioso salón de verano que dicha sociedad de recreo construyó el año pasado, estaban primorosamente adornados y alumbrados.

La banda que dirige D. Diego Gámez ejecutó, como sabe hacerlo, durante la velada cinco piezas de su estenso repertorio, que gustaron muchísimo, dando fin con el pasacalle de Juarraz La primera jornada.

La mayor parte de los socios que componen el mencionado círculo, con sus respectivas familias estaban allí, y además infinidad de señoras y señoritas, galantemente invitadas por la junta directiva.

Todo estuvo perfectamente: las señoras fueron obsequiadas con flores por el conserje del casino. Sólo falta que para el sábado inmediato se coloque la música en una altura regular y se arregle un poco el piso del salón, si la sociedad no quiere gastar en un kiosco, que sería lo más elegante y conveniente.

Antes de ayer pasó por esta el diputado a Cortes D. Juan Montilla, que vino a restablecerse a su casa de Ubeda.—El correspondiente.

Denia, 20. La cosecha de la pasa se prepara malísima; el calor sofocante de estos días, que ha hecho subir el termómetro a los 38° a la sombra y 33 al sol, ha diezmado la cosecha, quemando los racimos enteros de uva.

Con esto y los preparativos que se hacen para embarrillar las uvas y poder remitirlas a los mercados extranjeros en la semana próxima, creese que la cosecha de la pasa está hecha.

Bilbao, 21. Se halla en esta villa, hospedándose en la Casa de Expositos, la superiora general en España de las Hermanas de la Caridad.

En dicha casa entraron el jueves dos nuevas religiosas.

Enguera, 20. La guardia civil capturó la otra noche a un sujeto que, encontrándose en el molino de la Aldea de Navalon, fracturó la puerta del cuarto en que dormía, una doncella y sorprendió a ésta. El tal sujeto es natural de Fuente la Higüera y ha sido entregado al juzgado.

Cádiz, 20. Anoche a las ocho se arrojó al mar por el agujero de la muralla que existe en el Bonete, frente al castillo de Santa Catalina, un joven artillero de la primera compañía del batallón que presia sus servicios en esta.

Procedía este individuo de la última quinta y había caído en suerte de soldado por el cubo de la villa, si bien es natural, según nos dicen, de un pueblo de la provincia de Huelva.

Otro sujeto se suicidó también disparándose un tiro; hallándose la autoridad tendido en la cama en su casa, Sant. Rosalia, 3.

Anteayer llegó a este puerto, y ayer salió para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor-correo italiano Siro, conduciendo 1497 pasajeros, embarcados en Génova y Barcelona.

El capitán del buque no quiso admitir en este pasaje.

Por esta causa quedaron en tierra muchos emigrantes; a los cuales entrega desde hoy nosotros la casa consignataria de los Sres. Otero y Ferró.

En el vapor Siro venía la familia del cónsul de Italia en San Paolo.

La madre de este poses el título de condesa y la hija es D.ª María, saliendo el alemán C. A. Zúñiga, y a la vista el pallebot francés Veloz, salido esta tarde.

En el día de hoy han pasado tres vapores para Poniente y dos para el Estrecho.

Valencia, 21. En Alcaicer ha ocurrido un motin por cuestión de consumos. Según noticias oficiales, el día 19 por la mañana, al ocupar los empleados del resguardo los puntos de recaudación, se formaron numerosos grupos de vecinos, entre los que figuraban la mayor parte de los muchachos del pueblo.

Comenzaron por apedrear a los guardias, que se vieron obligados a retirarse de sus puestos. Así continuó la cosa durante el día. El alcalde dio cuenta de lo ocurrido al jefe de la guardia civil de Silla, pidiendo auxilio, por si acaso acausaba el motin.

El teniente D. Joaquín Millás acudió acompañado de algunas parejas, reconcentrándose toda la fuerza en la casa del Ayuntamiento.

Llegó la noche, regresando del campo la mayor parte de los labradores que estaban ocupados en las faenas agrícolas, reproduciéndose el motin.

Numerosos grupos se situaron frente a la casa del Ayuntamiento, dando gritos de ¡abajo los consumos! ¡que se haga un reparto! y otros parecidos.

Y como el motin iba en aumento y los grupos no estaban dispuestos a disolverse, el jefe de la guardia civil ordenó a la fuerza puesta a sus órdenes verificase el despejo, como lo realizó, sin resistencia por parte de los amotinados.

Durante la misma noche ocurrieron tres incendios de pajares y se cree que ninguno fué casual.

Ayer mañana volvieron a formarse algunos grupos, pero observando actitud pacífica.

Los trabajadores salieron al campo, continuando sus trabajos agrícolas. Esto no obstante, las autoridades abrigaban temores de que al regresar por la noche, volvería a reproducirse el motin. Según el alcalde, la pretensión de los amotinados es inadmisibile. Se ha intentado el encanecamiento gremial, sin éxito, y de acuerdo con la delegación de Hacienda, se cobra el impuesto en la forma ordinaria, a lo que se opone la gente jornalera, que pide se cubra el cupo de consumos por medio de reparto vecinal.

Granada, 21. Ayer fué obsequiado Zorrilla con un espléndido banquete por el marqués de Dilar.

Para esta tarde ha sido invitado por el señor Selles a su mesa.

El lunes próximo saldrá para Madrid, deteniéndose probablemente en Córdoba uno ó dos días.

Ibarraza (Alava), 21. El día 18 apareció en el pueblo, pendiente de una rama de un árbol y metida en una cesta una hermosa criatura, al parecer recién nacido.

El párroco de dicho pueblo bautizó a la infeliz abandonada y después fué llevada a la cuna de la Casa-Misericordia de Victoria.

San Sebastián, 21. Anoche zarparon de este puerto para Santander dos lanchas de pesca de altura, que van a dedicarse durante un par de meses al cruceo del atun en las costas de Santofia.

Porque el atun, que casi ha desaparecido esta temporada entre Capbreton y el Machichaco, abunda en cambio extraordinariamente en las aguas de Castro-Urdiales, Santofia y Santander.

De Fuenterrabía han salido tambien varias

lanchas de altura para Santander, y pronto zarparán otras de San Sebastian.

La campaña pesquera durará hasta octubre.

Sevilla, 21. Anteayer se encanecieron en el encerramiento del Impalme, con destino a la plaza de Valencia, dos corridas de toros de las renombradas ganaderías de D. Eduardo Ibarra y de don Felipe de Pablo Romero.

Se encanecieron además una corrida de becerrros de esta ganadería, con destino a la misma plaza de Val feria.

A las seis y media de la tarde de ayer, estómago batiendo en las vallas de la Barqueta, un individuo tuvo la desgracia de ahogarse, a pesar de haber acudido en su auxilio el buzo que presta servicio en aquel.

El referido sujeto, cuyo cadáver no había aparecido algunas horas después del suceso, era hermano del dueño de una de las ventas más acreditadas de los alrededores de esta capital.

Vigo, 20. El vapor sorata ha desembarcado, procedentes de la América del Sur, los pasajeros siguientes:

D. Milton Visuegra.—Mr. Biel y familia.—D. Ruydío Ruibal.—Francisco Dapena.—Manuel Castro.—Ramon Geron.—Juan Lopez.—Francisco Chausa.—Jacobo Blanco Bouzas.—Prudencio Díez.—Juan Torres.—Santiago Prieto.—Manuel C. Orji.—Ramon Noboa.—José Blanco.—Alejandro Noboa.—José Bautista Calvo.—Pedro Andrés Bautista.—Alejandro Augusto Vilez.—Manuel de Costa Leal y un hijo.—José Dvraes.—Manuel A. H. Fernandez.—Antonía Fernandez.—Josefa Rodriguez.—Manuel de Magalhães.—Benito Gomez Crespo.—José Delavati.—R. Pereira Pinto.—Total, 33.

Huesca, 21. Ayer salió el juzgado con dirección a la importante villa de Ayerbe, donde ocurrió el hecho siguiente:

Un sujeto de pésimos antecedentes, ya procesado dos veces, llamado Juan Lacambra, sin mediar palabra alguna, agredió a Lorenzo Cartano, natural de Anglis, infiriéndole tres puñaladas, de cuya resultas murió a poco rato.

El agresor se fugó después de cometer el delito, sin que hasta la fecha se haya conseguido averiguar su paradero.

Barcelona, 22 (7 m.). Por telegrama.—Los toros de la ganadería de Diaz, lidiados ayer tarde en esta plaza por la cuadrilla que dirige el diestro valenciano Julio Aparici (Fabrilo), fueron regulares.

El espada Fabrilo, que estuvo acertadísimo en la suerte de mata y muy bien toreando, mereció una ovación del público que le aplaudió con entusiasmo.

Muchos banderilleros y picadores, bien.—Manuel.

Irán, 22 (9 m.). Por telegrama. En Ancio, Pasajes, se ha cometido ayer tarde un crimen extraño a las costumbres del país.

Un ex-miquelete llamado Basilio Vallejo, natural de Burgos, sostenía relaciones amorosas con la estancquera del pueblo, Manuela Artia.

Porque disgustada esta de la conducta que observaba el Basilio, rompió sus relaciones con él.

Ayer se presentó el amante en el estanco, solicitando renovarlos, y ante la negativa de la Manuela, cogió un cuchillo y la infirió siete puñaladas graves.

A los gritos de la víctima acudieron los miqueletes y prendieron al agresor, conduciéndolo a la cárcel.

La desgraciada, que es viuda y tiene una niña de nueve años, continúa en estado gravísimo.

El suceso ha causado honda consternación.—Córdoba.

Santiago, 22 (11°30 m.). Por telegrama.—Los amigos del Sr. Montero Rios le obsequiarán con un banquete de doscientos cubiertos.

Ha contraído matrimonio la señorita doña Petronila Cuesta, sobrina del difunto cardenal de este apellido, con D. Roman Pereiro.

Es probable que el Ayuntamiento ofrezca a S. S. Leon XIII residencia en esta población para el caso de que se ausente de Roma.—Tafall.

Cáceres, 22 (2°30 t.). Por telegrama.—Segun participa la guar-

le si y ayudaba a su caballo a salvar las resacas dificultades que el terreno nos ofrecía.

En cuanto a la dirección que habíamos de seguir, no teníamos que titubear.

Al entrar en el bosque, nuestro guía nos había dicho que por aquella parte no había otra senda que la que seguíamos, la cual se extendía hasta la terminación de la espesura. A la media noche debíamos llegar a un pequeño llano ó plazaleta, donde nacía un arroyo, y allí descansaríamos dos horas para continuar nuestra marcha.

Hechas estas prevenciones y habiéndonos asegurado que por aquel camino no había accidente funesto que recelar, el indio nos dejó pasar delante, y como ya te he dicho, se durmió sobre su cabalgadura.

Mi padre volvía de vez en cuando a mirarme, no sé si por temor de que un mal paso del caballo le hiciera caer al suelo, ó si por desconfianza de que a pesar de sus informes equivocásemos el camino.

La noche avanzaba sobre nosotros y los grandes matorrales que se extendían a nuestra vista se presentaban como masas informes, como sombras fantásticas, que en legiones interminables nos precedían y escoltaban en nuestra marcha.

Divisábase ya los objetos confusamente, cuando de pronto mi padre detuvo su caballo.

Aquella fue una señal de alto. Conrado y yo también nos detuvimos.

Mi padre miraba alternativamente hacia atrás y hacia uno de los costados del camino, dando muestras de visible inquietud.

Nosotros seguimos la dirección de estas miradas con las nuestras, y por mi parte hubiera podido jurar que veía agitarse los matorrales hacia el lado izquierdo de la senda en que nos encontrábamos.

El indio estaba oculto por un recodo del camino que nosotros acabábamos de pasar, y su tardanza no era lo que menos inquietaba a nuestro buen padre.

En esta situación permanecemos un breve rato, sin determinarnos a hablar, y por consiguiente sin comunicarnos nuestras observaciones y nuestros temores.

A poco apareció el guía, que continuaba durmiendo sobre su caballo, había abandonado las riendas y el animal marchaba lentamente haciendo a las orillas del camino.

Al ver a nuestro guía todos continuamos avanzando, aunque instintivamente mi padre, Conrado y yo habíamos perdido la confianza que el indigena nos merecía.

Yo pensaba, entre mi, si sería fingido aquel sueño de que el indio estaba ac metido desde nuestra entrada en el bosque, si trataría por este medio de inspirarnos mayor seguridad para hacer más fácil el éxito de una traidora emboscada.

donde habíamos visto agitarse las malezas, como para abrir paso a alguien que por ellas atravesara.

Tal vez eran infundados nuestros recelos. Nada había más natural sino que entre el espeso ramaje de aquel terreno inculto se albergaran grandes insectos ó terribles fieras que hubieran espantados al ruido de los pasos de nuestras cabalgaduras, ya que tuviésemos la fortuna de no ser por ellos atacados; y esto no obstante, la desconfianza no se alejaba de nosotros.

La noche, que por momentos cerraba, me infundía ese miedo instintivo que los peligros imaginarios ocasionan.

Hubo un instante en que nuestra ansiedad se aumentó extraordinariamente. Los matorrales se movieron de nuevo en la dirección que seguíamos, á corta distancia nuestra, y yo hasta llegué á creer que había visto la figura de un hombre á caballo, medio velado por la sombría maleza.

Involuntariamente miré hacia atrás y vi que el indio había despertado. Nuestras miradas se encontraron, y en los ojos del indigena hallé una expresión siniestra que me hizo estremecer.

Al mismo tiempo vi que mi padre escribía rápidamente en su cartera. Retuve la marcha de mi caballo para dejarle acercar é interrograrle; pero cuando iba á dirigirme á él me impuso silencio con un gesto y me alargó una hoja de papel que yo me apresuré á tomar.

La lei, y decía: «Nos vienen persiguiendo.»

«El indio nos ha vendido.»

«Es preciso que á todo trance tratemos de escapar sin hacer armas contra nuestros perseguidores.»

«Avisalo á Conrado, y encárgale que no olvide esta ór en mi.»

«No paseis cuidado por mí; yo sabré evitar todo encuentro con nuestros enemigos.»

«Apelad vosotros á la fuga, si como espero, nos acometen y no sigais un mismo camino; así lograremos desorientar á los que vienen en nuestro seguimiento.»

«Si, desgraciadamente, mis sospechas se confirmaran, huid y refugiados en Montevideo, que allí os buscaré.»

Después de haber leído trabajosamente estas líneas, miré á mi padre en señal de inteligencia, adelanté mi caballo y di á Conrado la orden que yo había recibido.

Conrado la leyó á su vez y no fué dueño de contener su furor: tomó sus pistolas, se alzó sobre los estribos y con mirada penetrante registró la espesura que le rodeaba; pero nada vió, ni percibió ruido alguno que denunciara la presencia de nuestros perseguidores.

Entonces se volvió hacia el guía, y seguramente hubiera disparado sobre él á no contentarle la mirada de mi padre, que le recordó á tiempo el espreso mandato que en su orden le dirigía.

otros, bajo una espesa bóveda de follaje que no nos permitía ver las estrellas y entre dos toros de maleza que se elevaban hasta confundirse con el frondoso ramaje de la techumbre.

Reinaba ese imponente silencio de las grandes soledades, interrumpido solamente por las pisadas de los caballos.

Un miedo profundo se había apoderado de mí al pensar que en el estrecho y cerrado camino que íbamos siguiendo, solo por el frente ó por la retaguardia podíamos ser sorprendidos, y en ambos casos nuestra huida era muy difícil.

Pero mi miedo era mayor cuando consideraba que nuestro padre iba á merced del indigena, espuesto completamente á sus traiciones, pues le hubiera bastado apuntar con su carabina á la altura de su pecho y haberla disparado, para que el noble anciano hubiese caído muerto.

Esta idea, que ni me atrevia ni podía comunicar, me estuvo martirizando largo tiempo; pero el temor al peligro desaparece lentamente á medida que el peligro mismo tarda en presentarse, y yo acabé por sentirme tranquilo respecto á las intenciones de nuestro guía, por el silencio y la quietud con que éste continuaba caminando.

No sé si por una ilusión mía ó porque existía realmente la causa que nuestro padre nos había anunciado; es lo cierto que más de una vez creí sentir ruido entre los matorrales que dejábamos á nuestra izquierda, ruido que lo mismo podía ser ocasionado por nuestros temidos perseguidores, que por los naturales habitantes del lugar que íbamos recorriendo.

Pero sin accidente alguno pasaron las primeras horas de la noche, y mi padre, Conrado y yo comprendimos por instinto que no seríamos atacados hasta llegar al punto de descanso que nos había anunciado el indigena.

En este supuesto, caminábamos los tres formando secretamente planes para conseguir una fuga que era tan arriesgada como difícil.

Desconocíamos el país; no rodeaba una densa oscuridad; no sabíamos si al huir de nuestros perseguidores, lejos de burlar su intento, iríamos á caer en los lazos de su emboscada, y aun en el caso de que esto se evitase quedábamos expuestos á nuevos peligros mientras no lográsemos volver á un punto conocido, ó mientras no hallásemos donde refugiarnos de aquellos enemigos infatigables.

Revolviendo mi ideas que se confundían en nuestro pensamiento, sin que acertásemos á encontrar una que nos sacara de nuestra apurada situación, llegó la media noche.

Y apenas habíamos avanzado un trecho cuando de cien pasos, cuando se dejó oír la voz de nuestro guía diciendo:

«Vuelva á la derecha, mi amo, que ya estamos en la parada.»

Aquella voz que interrumpió bruscamente el silencio que nos rodeaba, se dirigió á Conrado y á todos nos hizo temblar.

¿Qué para nosotros una especie de voz preventiva, dada en los momentos que preceden á un batalla.

Sin embargo, Conrado no se detuvo: volvió

su caballo, y avanzó hacia la derecha, por una senda que sus ojos no habían podido descubrir.

Todos le seguimos, y diez minutos después entráramos en un pequeño espacio de terreno desmontado, en cuyo centro murmuraban las aguas de un arroyo.

Por todas partes estaba cercada esta especie de plazaleta de matorrales tan altos y apretados como los que habíamos dejado á nuestra espalda; así es, que aunque en el sitio en que nos encontráramos se distinguían los objetos á la tibia luz de las estrellas, á veinte pasos de distancia ya nada se percibía: las sombras de la noche, densas é impenetrables, lo envolvían todo.

Mi padre, Conrado y yo, obediendo á un mismo pensamiento, nos reunimos á la entrada del pequeño llano, hacia cuyo centro avanzó el indio tranquilamente, después de haber echado pie á tierra.

Nosotros permanecimos á caballo. Advertió el indio nuestra inmovilidad y nos gritó:

«Vengan aquí, mis amos, que hay agua fresca y buena, y los caballos tendrán que comer.»

«No os movais,—murmuró nuestro padre, y alzando la voz contestó al guía:—ya vamos; espera un poco.»

El indio no replicó.

«No sé qué hacer,—continuó nuestro padre en tono que el indigena no pudiese oír; estoy persuadido de que ese bribón nos vende, y casi no tengo duda alguna de que esta es la emboscada que nos han preparado.»

«Pero está usted seguro?—preguntó Conrado,—de que nos persiguen?»

«¡Oh! muy seguro. Esta tarde, á los últimos reflejos de la luz, he visto á uno de nuestros perseguidores, y casi me atrevería á señalarles por su nombre,—no, en esto no puedo equivocarme.»

«¿Usted lo permitiría!—exclamó mi hermano, intentando registrar con su mirada la oscuridad del bosque.»

«De ningún modo, Conrado; destrozarías mi corazón si tu brazo se levantara contra uno de esos hombres misteriosos.»

«¿Quiénes son, pues?—se atrevió á preguntar Conrado, sin reflexionar que era á su padre á quien dirigía sus imprudentes palabras. Hubo un breve silencio, que duró, no obstante, el tiempo necesario para que Conrado se arrepintiese de haber hecho aquella pregunta, y se apresurase á balbucear:

«¡Ah! perdone usted, padre mio; no sé lo que he dicho.»

«Tu pregunta ha nacido de tu corazón, y quiero contestarla,—repuso mi padre, en cuyo acento advertimos un ligero temblor. Además, es justo que sepas el por qué de mi extraña exigencia en favor de hombres que así nos persiguen...»

dia civil de Cañaver, se ha suicidado el maestro de escuela de Portage D. Antonio Gomez Rubio.

Se disparó dos tiros en la cabeza con una pistola.

Barcelona, 22.

4 por 100 interior, 74-10. Exterior, 76-07. Oficial, 72 1/8.

Un albafin llamado Manuel Fernandez ingresó ayer en la casa de socorro del distrito de la Latina, para que le fueran curadas varias lesiones en el pecho que, según manifestó, le habían sido causadas por su compañero Antonio Darilla.

Desde una escalera de la casa en construcción de la calle de Zurita, cayó un niño llamado Pedro Lopez Balboa, siendo conducido a la casa de socorro, con el brazo izquierdo fracturado.

En una casa de la plaza de Santo Domingo intentó ayer suicidarse una joven de 25 años, llamada Josefa Belloqui, tomando un líquido contenido en un pequeño frasquito. Conducida a la casa de socorro, fue auxiliada por los médicos de guardia.

De París recibimos las siguientes noticias fechadas el día 19:

Brillante estuvo anoche la velada con que fue obsequiada la prensa por los directores de las fiestas españolas, que se inauguraron hoy para el público, en el Circo de Invierno.

La sala ofreció un magnífico provecho de vista, y la alegría se pintaba en todos los semblantes. Los parisenses por curiosidad y los españoles que vivimos por aquí deseamos de oír de nuevo los alegres sonidos de guitarras y bandurrias, aplaudimos con entusiasmo a la numerosa orquesta Union Artistico-Musical de Madrid, que bajo la dirección del distinguido señor Pérez, ejecutó varios aires nacionales con gran maestría.

También alcanzaron muchos aplausos la estudianteña El Fizaro y la Infanta Rondalla Aragonesa, pero cuando el entusiasmo llegó a su colmo, fué cuando vimos aparecer 60 hermosas jóvenes, entre las cuales habia sevillanas, malagueñas, maricánicas, vascoas, aragonesas, valencianas, etc., ostentando cada grupo los trajes que se usan en las respectivas provincias y ejecutando con gracia los bailes del país.

En resumen, el Comité preparó una soirée que dejará grato recuerdo y logró reunir en el Circo una buena sociedad franco-española, que salió muy satisfecha, como también la prensa, de las atenciones del Comité.

La junta municipal no se ha reunido hoy, por falta de número de vocales. Se celebrará dentro de ocho días, con arreglo a la ley.

Mañana, a las nueve, se reunirá en el Ayuntamiento la junta de Sanidad.

En el puerto de Barcelona se han verificado las pruebas del aparato de pesca con luz eléctrica sumergible, invento del señor barón de Tesalia.

Dos ó tres veces se recogieron las redes del aparato, en las que se habían reunido unas dos arrobas de pescado, notándose la particularidad de que los peces diminutos eran los que se aproximaban al foco hasta rozarlo, mientras que los de mayor tamaño se conservaban siempre a regular distancia, no penetrando nunca dentro del círculo luminoso de las aguas, que con el efecto de la luz eléctrica sumergida tenían el aspecto de mancha de cal.

NOTICIAS TAURINAS:

En uno de los domingos próximos, y contratado por la nueva empresa arrendataria de la plaza de toros de Sevilla, debutará el simpático joven cuanto valiente espada Carlos Borrego (Zocato), recibiendo la alternativa de matador de manos del aplaudido diestro Manuel García (el Espartaco).

De la EXPOSICION UNIVERSAL:

Los jurados de grupo han empezado a ser designados ya, habiéndose comenzado por el de Bellas Artes. Lo preside Mr. Meissonier y es secretario Mr. Guillaume, del Instituto. Los dos vicepresidentes las ocupan un pintor español y otro ruso.

Ya está terminado el decorado del hotel que ha de ocupar en la calle Copernico el shah de Persia. El mobiliario ha sido facilitado por la administración de Bellas Artes. El salón es de estilo Luis XV y el dormitorio de estilo Luis XIV. En los pisos segundo y tercero tiene sus habitaciones la servidumbre del shah.

El lunes se reunirá definitivamente los camareros de café de la Exposición, para adoptar acuerdos sobre la cuestión de jornales.

Ha salido de Christiania para París un barco de vapor conduciendo a las sociedades corales de Noruega. El miércoles llegará a París y el jueves se dejarán oír en el teatro.

Según el programa de sus habituales reuniones los congresos revolucionarios y el de asistencia en tiempos de guerra, formando, por cierto, extraño contraste los discursos y acuerdos de unos y otros.

Mr. Alphonse, comisario general de las fiestas del centenario y de la Exposición, prepara el programa de la ceremonia para la traslación de las fiestas de Lázaro Carnot, Marceau, la Tour d'Auvergne y Baidin al Panteón.

En el piso tercero de la torre Eiffel va a colocarse una mesa-escritorio y una caja para depositar la correspondencia, que se recogerá dos veces cada día.

En el teatro del Vaudeville siguen los éxitos para la compañía española. La nueva canción "El Café", cantada por Elena Sanz, tuvo que ser repetida tres veces.

En la noche del sábado se verificó en el Circo de invierno la primera de las grandes fiestas españolas que con tanta esplendor ha dispuesto el empresario Sr. Alibá Salcedo.

El espectáculo obtuvo un éxito verdadero y grandioso y toda la prensa de París le aplaude. El programa fue variadísimo y brillante.

Tomaron parte en la orquesta Union Artistico-Musical por el maestro Pérez, que ejecutó un concierto de piezas españolas, todas las cuales fueron aplaudidas con arrebatos.

La estudianteña Figaro, con su director el señor Mora a la cabeza, produjo muy buen efecto al aparecer con sus airoso trajes, y fué celebrada con entusiasmo al hacer oír los sonidos de sus flautas, bandurrias, guitarras y panderos.

Luego se presentó, en medio de una ovación estrépita, el cuerpo de baile formado por un numerosísimo personal de bellas y arosas mujeres, todas adornadas con la gracia de la tierra española.

Presentó el cuerpo de baile dividido en nueve grupos ó secciones, cada una de las cuales vestía los trajes de una región española, es a saber: Andalucía, Galicia, Valencia, Cataluña, Aragón, Navarra, Provincias Vascoas, Mallorca y Castilla.

La función terminó con un gran desfile titulado Homenaje a Francia. Fue una comitiva de 200 personas, llevando banderas francesas y españolas entrelazadas. Rompian la marcha dos arrogantes matronas, representando a Francia y España.

El efecto fué indescribible, rompiendo el público que llenaba el local en aplausos y vítores frenéticos y delirantes.

Este ha sido el primer espectáculo español que ha tenido en París un éxito verdadero. Aquí se miran con repugnancia las corridas de toros y las "juergas" de la flamenquería; pero la exhibición artística de nuestras fiestas populares ha ganado todas las simpatías.

Los comerciantes marroquíes de la Exposición en su mayor parte han vuelto a abrir sus tiendas, conformándose con las ordenes de la dirección que les impone el deber de no poner a la venta más que productos de autenticidad comprobada.

Mr. Carnot ha visitado las instalaciones de la planta baja en el palacio de las artes liberales, la casa de cultura, el conde de Fontenille, la casa central de Maitin y el departamento de archivos, donde se ha ofrecido al presidente de la república un número del Diario Oficial correspondiente al 14 de julio. Este número extraordinario comprende siete pliegos de 16 páginas ó sea 336 columnas y 31500 líneas.

El trabajo de composición del número empezó a las cinco de la tarde del 13 y terminó a las nueve de la mañana del 14. Intervinieron en él un ajustador, dos ayudantes, 86 cajistas y ocho correctores. La composición corrida mide 90 centímetros 72 centímetros en tipos del 7 y del 7.

Mr. Carnot visitó igualmente las clases francesas y extranjeras de enseñanza técnica, geografía, instrumentos de precisión, medicina y cirugía, y últimamente los instrumentos musicales.

Para el mes de octubre se espera en París al duque de Porto, hijo segundo del rey de Portugal.

Es curiosa la explicación que da la prensa acerca del asunto de la concesión de una medalla al señor Iren. El premio había sido adjudicado a Mr. Jars; pero el jurado que dió la nota a la prensa tiene una letra poco inteligible y de aquí que apareciera premiado Mr. Iren.

Los discípulos de la Escuela Central de Artes y Manufacturas han organizado unas utilísimas visitas conferencias a la Exposición. La última ha sido hecha a la cristalería veneciana del muelle de Orsay, y allí Mr. Clemandot ha dado explicaciones muy interesantes mientras los obreros fabricaban objetos de increíble delicadeza y buen gusto.

Los trabajos de los jurados se están activando mucho, y muchos de ellos entregarán en breve sus informes a Mr. Berger.

Ramos de altar, 3.ª sección exclusiva para decorado de templos. J. Kuhn, Cruz núm. 42.

A. Porras, dentista. Arenal 22, dupl.

IMPORTANTE.

Los suscritores de Madrid de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibirán el periódico en provincias, durante el verano, sin aumento de precio.

A LAS OCHO DE LA NOCHE.

Del EXTRANJERO hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros corresponsales los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Roma, 21. Carecen por completo de fundamento los rumores que han circulado, diciendo que el Papa está enfermo de ciudad.

Sanfilippo goza de perfecta salud. Ayer se trasladó al pabellón situado en el extremo de los jardines del Vaticano, donde permanecerá hasta mediados de setiembre.

Paris, 21. Los telegramas que se reciben de Viena dicen que allí no se ha creído ni por un solo momento la noticia de que Turquía se había adherido a la triple alianza.

Paris, 21. El Consejo municipal de Nantes ha enviado una delegación con objeto de invitar al presidente de la república, Sr. Carnot, a que se detenga algún tiempo en Nantes, cuando efectúe su viaje a Breñaña.

Berlin, 22. El ministro de Alemania cerca del Vaticano, salió ayer de Roma en uso de licencia.

El abate Dellés presenta su candidatura como católico en la elección de diputados del Reichstag.

Constantinopla, 22. El representante de Bulgaria en esta capital ha marchado en uso de licencia.

En los círculos diplomáticos se niega que el gobierno otomano dirigiera una comunicación a Alemania, invitando al emperador a que visite a Stanbail, cuando el soberano alemán se encuentre en Atenas.

Paris, 22. El rey de Grecia es esperado a las ocho de la mañana de hoy en esta capital.

Paris, 22. Los embajadores anamitas, que habían recibido embarcarse en Marsella a principios de agosto, han desistido de su propósito.

Han telegrafiado al ministro de Hacienda, pidiéndole que les remita una gruesa cantidad, pues se proponen recorrer las principales ciudades de Francia, no regresando a Húe hasta principios de noviembre.

Paris, 22. El rey de Grecia llegó esta mañana. El miércoles próximo será obsequiado con un gran banquete por el presidente de la república.

Belgrado, 22. Están causando aquí grandísima sensación las noticias alarmantes propagadas por la prensa extranjera respecto de la situación interior del reino serbio.

Hasta ahora no existe motivo alguno para considerar inminente un conflicto, ni mucho menos una intervención militar por parte de Austria.

Londres, 22. El periódico el Daily-News, con referencia a noticias que dice tener de Madrid, asegura que el ministro de la Guerra estudia activamente los trabajos para grandes fortificaciones por la parte de los Pirineos.

Añade que dichos trabajos tendrán no solamente carácter defensivo, sino que podrían también servir como base de operaciones militares defensivas en caso necesario.

Roma, 22. Según el periódico Il Popolo, probablemente el general Cialdini será nombrado embajador de Italia en Madrid.

Los jefes se han reservado dar más adelante una respuesta definitiva. El gobierno turco ha mandado grandes refuerzos.

Paris, 22. 4 por 100 exterior español, 73-50. Londres, 22. Exterior español, 71-81.

Una sociedad de crédito, madrileña, ha hecho proposiciones ventajosas al señor barón de Santa Bárbara para realizar las obras del barrio de obreros que dicho señor se propone construir en Valencia en terrenos de su propiedad.

El señor ministro de Fomento ha concedido 11314 pesetas con 13 céntimos para auxiliar la construcción de una Casa-escuela en el pueblo de Antillon (Sariñena).

El diputado autonomista Sr. Montero saldrá mañana con dirección a Paris.

Segun noticias circuladas hoy, la estudianteña que fué no hace mucho tiempo a Lisboa, se encuentra sin poder continuar su excursión por falta de recursos, pues para subsistir han tenido que vender hasta los instrumentos.

Se encuentra en Madrid a donde permanecerá unos cuantos días, nuestro estimado amigo el director de El Labriego de Ciudad Real, D. Ceferino Saucó.

Hoy a la una en punto, ha comparecido ante el señor juez especial de la sala correspondiente del Tribunal Supremo que entiende en el asunto del conde de Benomar a prestar declaración, el Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

Por la índole especial de esta clase de procedimiento no podemos decir a nuestros lectores en el sentido en que éste señor ha declarado.

También ha estado hoy en el Supremo a las once el señor conde de Benomar.

En la Escuela Nacional de Música y Declamación han obtenido en este curso nota de sobresaliente:

Solfes.—Clase del Sr. Faló: Señoritas doña Pilar de Cárcamo, Guadalupe Gaudioso, Juana Guzmán, Concepción Oñero, Soledad Pérez, Eloisa Silva, Francisca Izanós, Matilde Cabrera, Encarnación de Cárcamo, María Corrales, Concepción Grajeda, Aurora de Haro, Mercedes Herranz, Josefina Santa Cruz, María Verdú, Julia Avila, María Luisa Fonollós, Paz de Haro, Concepción Miró, Filomena Sánchez y María Verdú.

Clase del Sr. Llanós: D. Augusto Alcayde, Gundemaro Alcayde, Juan Fernandez, Juan González, Javier Jimenez, Miguel Sanchez, Carlos Hurtado, Dario Martín, Francisco Agustín, Eduardo Ellabert, José Juberá, José Miguel, Rogelio Villar y Pascual de la Vija.

Clase del Sr. Fernández: Señoras doña Guadalupe Díaz de Mendivil, Rosario Olandri, Itatza Deminguez, Rosa Gomez, Carmen Barber, Concepción Delate, Pilar Farjas, Herminda Gutiérrez, Augusta Ortuzar y Margarita Tomás.

Y D. Leopoldo Fernandez, Francisco García, José Arenas, Manuel Delate, Odón Gonzalez y Joaquín Mancoñido.

Clase de la señora Romea: Señoritas doña Carmen Marqués, Carmen del Pozo, María del Pozo, Francisca Sanabria, María Galvan, Carmen Arias y Dolores Collado.

Clase de la señorita Oteiza: Señoritas doña María Gonzalez, Felisa Raso y Concepcion Matilla.

Piano.—Clase del Sr. Mendizábal: Señoritas doña Adolina Dominguez, Angela Lopez, Julia García, Concepción Gonzalez, Pilar Maya, Amalia Muñoz, Olimpia Zapata, América Balmás, Adela Collado, Justa Dorado, Manuella Folg eras, Luz Font, María de Larriaga, Alicia Le Grand, Irene Lopez, Luisa Nieto, Matilde Palmer, Casimira Romero, Rafaela Zapata, Pilar Esparza, María de Angulo, Concepción Escalante, Luisa Gisbert, Ramona Landeira, María Lopez, María Luz Mateo y Matilde Valcárcel.

Y D. Victoriano Balerdi, Mariano Sanchez, Angel Arsuaga y Jose Guorvós.

Clase del Sr. Fernandez Grajal (D. M.): Señoritas doña Victoria Martínez, Bernardina Torres, Matilde Benito, Julia Loewé, Carmen Aledo, Francisca Estrada, Dolores Gavilan, Laurena Lafuente, Amalia Zamorano, María Almazan, Cesarina García, Catalina Lopez, María Torre, Elvira Arenas, Carmen Alcalde, Dolores Estrada y Purificación Ocal.

Clase del Sr. Jimenez Delgado: Señoritas doña Dolores Morales, Elvira Palacios, Antonia Guadri, Manuela Dorrión, Augusta Ortuzar, Margarita Tomás, Paz Morro, Concepción Perez, María Saura, Pilar Velasco, Milagros Gomez, Antonia Hernuda, Soledad Ruiz, María Teresa Ballesteros, Rosa Boix der, Emilia Orozco, Adela García, Angela Perez y Elena Sanchez.

Y D. Francisco Garrido y Juan Latorre.

En el último número de la revista El Ateneo se ha publicado un interesante estudio sobre la forma en que deben hacer los resúmenes de los debates judiciales los presidentes de los jurados, escrito por nuestro particular amigo y antiguo compañero D. Francisco de Asis Pacheco.

Este trabajo forma parte de la notable obra La Ley del jurado que el Sr. Pacheco acaba de publicar y que tan elogiada es por cuantos se consagran al estudio de los problemas jurídicos.

El ex-ministro de la Gobernación señor Moret ha tenido esta tarde una larga conferencia con el director general de Comunicaciones, Sr. Mansi.

Se encuentra mejor de su dolencia, habiendo desaparecido la gravedad, nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Manuel Quejana.

Sinceramente nos alegramos.

Durante la segunda quincena del mes de mayo, la junta de Clases pasivas ha hecho las declaraciones siguientes, de la península:

D. Ricardo Melchor y Lamanelle, con 3600 pesetas; D. Rafael de la Figuera y Santapan, con 7300; D. Gregorio Velez y Calero, con 1500; D. José Arroyo y Fernandez, con 2500; D. Horacio Narganes, con 8000; D. Luis de la Cueva Caballero, con 3300; D. Antonio García de la Rubia, con 1800; y D. Jacobo Prendergast, con 10000.

El ex-director de administración local Sr. Pacheco saldrá esta noche en el espreso del Norte para los baños de Alzola.

Como tenemos dicho, el jueves se empezará a funcionar la compañía rusa que dirige e caballero Giordano en el teatro de la Alhambra. Hé aquí la lista del personal de dicha compañía: director, caballero Giordano; Mis Mery, Mlle Antonieta, Mlle Olga, Mres. Federico y Augusto, los cu les presentarán variados y nuevos trabajos no vistos en esta corte.

S. M. la reina se ha dignado conceder a un acudido propietario de Buenos Aires, D. Joaquin Jofre, la cruz de Carlos III, como justo galardón a los servicios prestados por el Sr. Jofre siendo vicoadelante de España en Ballia Blanca y presidiendo la junta formada para recaudar fondos, destinados a las desgraciadas víctimas de los terremotos de Andalucía.

NOTICIAS DE SOCIEDAD: El Sr. Casado del Alisal, quien, como saben nuestros lectores, llegó ayer por la mañana a la corte, salió por la tarde con dirección a Aguas Buenas.

digno y distinguido oficial de la alta Cámara señor Albarro. El Dr. Madero se ausentará de Madrid mañana, con dirección a San Sebastian y a Paris.

Saldrán mañana para la Granja el consejero de Estado D. Enrique Cisneros y sus hijas.

Nos escriben de la Granja que se está disfrutando allí de una temperatura deliciosa, y que es tan extraordinario el número de forasteros, que apenas hay casa en San Ildefonso que se halle desahogada, y están completamente llenos todos los hoteles, fondas y casas de huéspedes.

Dicen de las Navas del Marqués, que los invitados al magnífico chateo que allí posee la duquesa viuda de Medinaceli, están pasando unos días deliciosos, cuyas horas trascurren con gran rapidez.

Pasean durante la tarde por los pinares de la finca, que tienen una gran extensión, y se juegan por la noche al billar en el salón destinado a ese recreo en el chateo, donde cada almuerzo y cada comida es un banquete.

Se disfruta de una temperatura tan fresca, que no ha sido la primera vez que en un día de julio se han encendido las chimeneas y se ha corrido con mantas de mucho abrigo.

Esta mañana, a las nueve y media, ha fallecido el diputado a Cortes por el distrito de Ponce, Puerto-Rico, D. Julio Vizcarrondo.

Hace unos días comunicamos a nuestros lectores la noticia de su enfermedad, que si bien tenía carácter grave, se notaba, sin embargo, en ella una mejoría que por desgracia era aparente.

Nuestro respetable y querido amigo era uno de esos hombres de alma grande y generosa, que siempre al servicio de los grandes ideales, y formalmente lo podemos llamar la manía de su vida el iniciar y fundar asociaciones benéficas para aliviar las desgracias de los desheredados de la fortuna.

El último número del boletín de la sociedad Protectora de los Niños, trae en un artículo titulado «Asilo de las Mercedes» las siguientes frases, que dan la idea de como pensaba y sentía el amigo querido, cuya muerte tanto nos lamentamos.

«Nosotros quisieramos—escribía Vizcarrondo—ver siempre al pobre, al desvalido, al infeliz y miserable, rodeado de los que son poderosos y felices.

Quisieramos que se acercaran más halagos por la fortuna a los perseguidos por la desgracia, porque la solución de los grandes problemas sociales solo podrá producirlos la caridad.»

A él se debe la fundación de esa bienhechora sociedad, que ha redimido de la miseria y de la muerte a tanto infeliz niño, y actualmente se ocupa, con su actividad singular y su espíritu de iniciativa envidiable, de la edificación de un asilo-hospital para niños incurables.

A él se debió también la creación de la sociedad Abolicionista de la esclavitud en Cuba y Puerto Rico, en cuya última isla nació y por cuyas libertades tanto ha trabajado.

En política figuró siempre en el partido republicano, siendo uno de los fundadores de la asociación benéfica para socorrer a los presos y emigrados políticos.

El hospital del Niño Jesús debe a él su fundación. Reciba la familia de Vizcarrondo la expresión más sincera de nuestro sentimiento.

Se ha publicado una interesante obra histórica, titulada La Sangre cristiana en los ritos de la moderna Sinagoga, demostrando que los judíos ya no profesan la religión de Moisés, sino las supersticiones del Talmud, y publicando las revelaciones de un rabino, convertido a principios de este siglo, acerca de los sacrificios humanos, y especialmente de niños que se hacían en las sinagogas. Para los españoles la noticia no es nueva, porque todos sabemos la historia del Santo Niño de la Guardia; pero se han repetido estos crímenes en otras naciones, y en el citado libro se citan los casos de Trento, de Damasco y de Tisza-Ezlar.

El cardenal Gibbous ha ordenado de presbítero al primer negro que ha obtenido esta gerarquía religiosa en los Estados Unidos.

Mañana saldrá el Sr. Cánovas del Castillo para Biarritz y el Sr. Fernandez Villaverde para Lequeitio.

Hoy, y no ayer como se dijo, ha salido para Mondariz el general Cassola. En la estación le han despedido el Sr. Martos y muchos de sus amigos políticos.

Algunos de los ministros que han regresado hoy a Madrid volverán el miércoles por la mañana a la Granja con objeto de cumplimentar a S. M. la reina en los días de su santo. Quedarán en Madrid los de Guerra, Marina y Gobernación, únicamente.

Ha comenzado a repartirse en provincias la tirada de cien mil ejemplares que se ha hecho del discurso del Sr. Sagasta, pronunciado en contestación al del señor Martos, en el último debate político.

Las noticias sanitarias internacionales son completamente satisfactorias.

El día 25 de este mes, con motivo de la festividad de Santiago y de la estancia de la corte en la Granja, podrá disfrutarse del animado espectáculo de ver correr las fuentes que adornan los esplendidos jardines de aquel real sitio.

Tanto para este día como para todos los demás festivos de la temporada veraniega, la Compañía del Norte tiene establecido un tren que sale de Madrid a las doce y treinta minutos de la noche. La llegada a la Granja tiene lugar entre cinco y seis de la mañana. Los precios de los billetes en primera, segunda ó tercera clase, son de 14, 8 y 6 pesetas, respectivamente, ida y vuelta, comprendido en los mismos el importe del trayecto entre Segovia y San Ildefonso.

Hay además billetes a otros precios, también reducidos, que pueden utilizarse para el tren mixto que sale de Madrid a las siete y cinco minutos de la mañana. Utilizando este tren se llega a la Granja a medio día.

NOTICIAS DE TRIBUNALES: La Sala que en el Tribunal supremo entiende en el recurso de casación del crimen de la calle de Fuencarral ha dictado hoy providencia, acordando en ella se abra la certificación de votos reservados, y de conformidad con lo que en su último escrito solicitaba el abogado Sr. Galiana.

El juicio oral por la estafa de un baul en la estación del Norte, ocurrida el mes de abril del año pasado, de la perención del espada Tomás Parrondo (El Manchao) ha tenido lugar hoy.

El representante del ministerio público, Sr. Martínez Enriquez, solicitó la absolución en vista de las manifestaciones hechas por el perjudicado, y la defensa de la procesada representada por el procurador D. Ramon Cervera y defendida por el letrado Sr. Ponce de Leon y Encina, se adhirió a dicha pretensión.

Otra causa por estafa se ha visto hoy ante la sala de vacaciones contra Carme Godara, en la que el fiscal, Sr. Rodriguez de Galvez, ha pedido la absolución de acuerdo con o que solicitaba el letrado defensor Sr. Perez y Rodriguez.

De nuestro corresponsal especial cerca de la corte recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: San Ildefonso, 21 (11:50 n.).

Los ministros han acudido a los jardines para ver correr las fuentes, espectáculo a que han asistido también muchos individuos de las cercanías.

Ha comenzado el banquete en Palacio,

ocupando el Sr. Sagasta la derecha de la reina. La mesa estaba adornada con un majestuoso de flores sobre muros y bellas ejemplares de begonias, habiéndose estrenado una vajilla de Valdemorillo, la primera que lleva las iniciales del rey D. Alfonso XIII.

La música del regimiento de Saboya interpretó un selecto programa en el patio de la fuente.

Los ministros llegarán a Madrid mañana a la nueva. El Sr. Sagasta, como ya he dicho, se detendrá aquí hasta el 25.—Aguilar.

San Ildefonso, 21 (11 n.). Ha terminado el banquete regio, habiendo asistido a él los ministros, condes de Sastago, generales Córdoba, Enriquez y señora, Tacón, marqueses de Nájera y conde de Morhy.

La infanta doña Isabel ha regalado a la reina un soberbio collar de perlas negras. El rey, la princesa de Asturias e infanta doña Teresa un broche triangular de perlas.

La reina vestía de negro, con prendidos de flores y lucia los citados regalos. Los soberanos de Europa han felicitado a la reina por su cumpleaños, habiéndose recibido también numerosas felicitaciones de España.—Aguilar.

San Ildefonso, 21 (11:50 n.). Durante el banquete de Palacio la señora condesa de Puñonrostro recibió la noticia de hallarse su hermana política en muy grave estado.

A las aguas de San Sebastian irá, además de El Destructor, el crucero Ulloa.—Aguilar.

San Ildefonso, 22 (1:30 t.). Por telegrama.—Ha fallecido en esta real sitio la marquesa de Almaguer, cuyo entierro se verificará mañana.

Ha llegado el Sr. Castelar, quien permanecerá aquí hasta el día 25. El mes de setiembre lo pasará en San Sebastian.—Aguilar.

El acuerdo tomado en el consejo de ministros celebrado en la Granja acerca de la elevación de los impuestos sobre las harinas extranjeras, ha sido el de que paguen las harinas que vengan a España por todos conceptos, 9/12 pesetas por cada kilo, en vez de las siete pesetas que pagan actualmente. Esta elevación no puede ser objeto de un decreto y se hará por medio de un proyecto de ley que el ministerio de Hacienda tiene ya redactado y que presentará a las Cortes el mismo día que reanuden sus tareas.

La conferencia celebrada anoche por los subsecretarios de Estado y de Gobernación, a los que se ha dado cierta importancia, no la tuvo realmente porque versó no más que sobre el servicio telegráfico entre Madrid y la Granja.

Es cierto que el director de Beneficencia Sr. Baró, ha presentado la dimisión de su cargo con carácter irrevocable, fundada en no estar conforme con la declaración de lazareto general que se ha hecho a favor del lazareto de la Coruña. Pero el Sr. Baró está en total adhesión política al ministro de la Gobernación y al presidente del gobierno, y teniendo en cuenta que estamos en periodo cuarentenario, continuará al frente de la dirección de Beneficencia hasta que sea nombrado el que haya de sucederle.

ALMANAQUE SANTOS DEL DIA.—San Apolinar, obispo y mártir, y San Liborio, obispo. Sol: sale a las 4:48 y se pone a las 7:24.

CULTOS PARA EL 23

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Recogidas (calle de Hortaleza) y habrá solemne función al Sacramento, predicando el señor rector, por la tarde, completas y procesion pública con S. D. M.

En San Pascual, juicio perpetuo. En el Carmen Calz, de concluir la novena de Nuestra Señora, predicando en la misa el señor Almaraz, y por la tarde el Sr. Rivilla: se hará procesion con la efigie de la Esclavitud.

En Cañizares y en el asilo del Corazon de Jesus continúa el novenario de la Virgen del Carmen, por la tarde, sin sermón.

En San Ignacio empieza al anochecer la novena del titular; orador, el Sr. Butragueño.

En San Gines siguen las explicaciones doctrinales despues del rosario.

En San Antonio de los Alemanes se dirá misa al titular, como todos los martes.

La misa y oficio son de San Apolinar. Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Soledad en la catedral, San Marcos, Calatravas ó en la Paloma.

NOTA. El jubileo de Cuarenta Horas asignado los días 2 y 27 a la Iglesia de Jesus, se trasladó a las monjas de Góngora, donde las Carmelitas de Santa Ana celebrarán a su patrona.

Mañana martes, a las diez y media, se celebr

La suma disponible al efecto es la de 9103 pesetas 83 céntimos, que se compone de pesetas 8343 33 que corresponde aplicar en el mes actual como duodécima parte de la cantidad consignada para este servicio en el presupuesto vigente, y de 770 64 que quedaron sin invertir en la subasta anterior.

La dirección general ha dispuesto que por la tesorería de la misma se verifiquen en la próxima semana y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Pago de intereses efectos depositados de toda clase de rentas; carpetas presentadas a señalamiento hasta el día de hoy.

Pago de intereses de acciones de obras públicas y carreteras de 34 millones, semestre actual y anteriores; y de 53 y 20 millones, vencimientos de agosto del 88 y abril último, facturas orientes.

Idem de intereses de todas clases de deuda, semestre de julio del 82 y anteriores de inscripciones del 3 por 100 del de 1.º de julio de 83, atrasos de julio de 74 y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en el sorteo de diciembre del 83, facturas corrientes.

Idem de carpetas de cinco vencimientos, residuos del 2 por 100 amortizable interior, material del Tesoro, y primeros décimos y resguardos de recibos y residuos del empréstito de 175 millones de pesetas que no se hayan presentado al cobro.

Idem de depósitos de todas clases de rentas; carpetas presentadas hasta el 23 del corriente.

Entrega de títulos de Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior, procedentes de conversiones del 3 por 100, ferro-carriles, inscripciones, residuos y canje de provisionales que no se hayan recogido.

Idem de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

ENTERRAMIENTOS.

En el día 21 se dio sepultura en los cementerios de esta capital á 37 cadáveres y 3 fetos.

CASAS DE SOCORRO

El día 21 se asistieron en las de esta capital 88 accidentes: 19 graves, 38 leves y 31 de pronóstico reservado.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 23

PRINCIPE ALFONSO.—9.—Torear por lo fino.—Don Jaime el Conquistador.—El cocodrilo.—(Segundo acto).

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Función en el kiosko por las bandas de los regimientos de San Fernando, Arapiles y Manila.

Gran montaña rusa todos los días desde las dos de la tarde en adelante.

FELIPE.—9.—De Madrid á París.—El año pasado por agua.—El gorro frigio.—De Madrid á París.

MARAVILLAS.—9.—A ti suspiramos.—Peluquero de señoras (estreno).—Las hijas del Zebedo.—(Segundo acto).

INFANTIL (Carreteras, 14).—9.—El maestro Ciruela.—El padron municipal.—(Segundo acto).—El Retiro.

PRICE.—9.—14.ª fashionable soirée de moda. Programa especial de ejercicios equestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos.—Entrada general, 50 céntimos.

CIRCO HIPÓDROMO DE VERANO.—(Pasaje del Prado, junto al Dos de Mayo).—9.—Segunda representación de los clowns musicales The Averane.—Hermanas Moreno y otros notables artistas.

Table with columns for 'ULTIMOS PRECIOS', 'DEUDA PERPETUA', 'ACCIONES DE CUBA', etc., listing various financial instruments and their prices.

LOS GRANDES TALLERES DE SASTRERÍA DE J. PITTARD ET FILS, de París, 22, RUE SAINT MARG (al lado de la Bolsa).

EL MEJOR NEGOCIO

CRECIDA RENTA FIJA

La obtendrán las personas que dediquen su capital á negocios de préstamos, manejados por sí, con sólidas garantías, y de las cuales obtendrán un beneficio que no será ménos de un 48 por 100 anual.

BARQUILLO, 12, 1.º.—TELÉFONO 4126. Advertencia. Esta casa es la más antigua que realiza los préstamos con capital propio, y además representa 20 capitalistas de Madrid, por lo que le permite realizar operaciones de gran importancia.

SE VENDEN. Un millor seminuevo y una berlina usada, procedentes de un préstamo. Pasado del Obelisco, 19, cochera.

Large obituary notice for D. MARTIN LARIOS Y LARIOS, FALLECIÓ EL DIA 23 DE JUNIO DE 1889. R. I. P. Includes religious text and a request for prayers.

Obituary notice for DOÑA DOLORES DE GREGORIO ARANA DE PALACIOS, falleció el día 23 de julio de 1884. R. I. P.

CA CAO BENS DORP. AMSTERDAM (Holanda). Es el mejor de todos los cacao y el más económico en su empleo.

RETRATOS. OTERO se ha trasladado Alcalá 19, teléfono 606. HAY ASCENSOR. Especialidad en ampliaciones. Se envían á provincias.

Obituary notice for D. JULIO VIZCARRONDO Y CORONADO, DIPUTADO A CORTES, ha fallecido el día 22 de julio de 1889.

Obituary notice for D. ANDRES CABALLERO Y ROZAS, MARQUÉS DE SOMOSANCHO, falleció el día 23 de julio de 1882.

Obituary notice for DON JOSÉ DIZ Y ROMERO, falleció el 15 de julio de 1889. R. I. P. Includes religious text and a request for prayers.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. OFICINAS CARMEN 18 1.º MADRID. TELEFONO, 517.

DINERO. sobre muebles en grandes y pequeñas partidas, sueldos, alquileres y toda clase de garantías con prontitud y absoluta reserva.

CARIDAD. La Imprenta Dientoso de Angulo, quien está pronto á trabajar ó escribir solo por cama y comida.

ALMONEDA. PIANO, ARMARIO luna, etc. Vent.º Rodríguez 6 2.º.

SE VENDE BERLINA EXTRANJERA, sólida, para campo, en 2500 reales y sociable con portezuelas y torno en 4800.

ANDREA, SALDISTA LUNA, 5, PRAL. frente á San Martín.

DINERO. sobre muebles en grandes y pequeñas partidas, sueldos, alquileres y toda clase de garantías con prontitud y absoluta reserva.

SE DA DINERO. sobre muebles sin retirar, sin retención á empleados, facultativos y militares.

ROSSETTER. Es la única preparación que positivamente puede restituir gradualmente el cabello blanco á su color primitivo.

UN EXTRANJERO POSEEDOR. práctico de los idiomas inglés, francés y español, desea colocación de intérprete.

SE VENDE JARDINERA. ARAPILES, 5, Glorieta de Quevedo.

SE DA DINERO. sobre muebles sin retirar, sin retención á empleados, facultativos y militares.

PRIMER ANIVERSARIO. LA SEÑORA DOÑA CAROLINA GILLY de García y Santisteban.

SE VENDE MILORD Y CLARENS. Alfonso X, n.º 6, de 3 á 12 y de 7 á 8.

VENTA DE CASAS. PROCEDEN de testamentaria. Una 17500 duros, céntimos y nueva, rentando 1225; otra de 14000 y 1078 de renta, y de 7600 otra con 395 de renta, sin corredores.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO. DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE TORCUATO TARRAGO Y MATEOS. Shiré, que era antes una de las más ricas y fértiles provincias de Tigris, no es ahora sino un desierto.

cho cuidado de no bajar á ellos á una hora inconveniente, pues de lo contrario hay peligro de ser atacado por alguna de las fiebres malignas que reinan en ciertas estaciones del año, las cuales son muy peligrosas, y algunas veces mortales.

en fin, promueven una ruidosa algarabía que no concluye hasta que el sonoro grito de uno de los jefes impone silencio. Una sola señal de alarma basta para hacerlos permanecer quietos, hasta tanto que la voz de uno de los guías les asegura que pueden continuar su marcha sin cuidado.

la guarda de los campos, sería necesario un regimiento de hombres armados. Yo, sin embargo, los he visto muchas veces atacar á los perros y aun á las mujeres que han encontrado solas en los bosques y caminos.